



THATCHER CON OFICIALES. — Puerto Stanley, Islas Malvinas, enero 10. La Primera Ministra británica, Margaret Thatcher, posa con oficiales de la fuerza destacada en el archipiélago del Atlántico Sur. Hoy rindió tributo a los británicos caídos en combate. (UNIFAX II de UPI).

Bancos Analizan Crisis Financiera en el Mundo

WASHINGTON, enero 10 (EFE).— Delegados de 35 instituciones crediticias internacionales comienzan hoy en esta capital una reunión de dos días, para analizar la crisis financiera mundial.

Los banqueros estudian la posibilidad de establecer un centro de información que permita una mejor coordinación de los préstamos a países en desarrollo.

Es la tercera de una serie de reuniones que comenzó en mayo de 1982 en Londres, Inglaterra, y que continuó en octubre del mismo año en Nueva York.

La iniciativa fue planteada por instituciones crediticias de los Estados Unidos, tras las crisis financieras experimentadas el año pasado por México, Brasil y Argentina.

Los tres países han logrado superar, momentáneamente, sus crisis de liquidez, mediante los créditos otorgados por el Fondo Monetario Internacional (FMI).

A pesar de ello, los bancos internacionales han continuado sus pláticas encaminadas al establecimiento de un centro de información, ante la posibilidad

de nuevas crisis.

Las reuniones son presididas por el Vicepresidente del "Chase Manhattan Bank", de Nueva York, William S. Ogden, que dirigirá las deliberaciones sostenidas en Londres y Nueva York en 1982.

Fuentes de los bancos internacionales indican que el centro de información serviría para la preparación de informes sobre la situación financiera de los países en desarrollo, que a su vez serían distribuidos a las instituciones crediticias.

El centro permitiría a las naciones en desarrollo explicar sus políticas económicas y de desarrollo, así como también plantear sus obligaciones en el mercado cambiario internacional.

Fuentes bancarias internacionales citadas hoy por "The New York Times", indican que uno de los problemas aún no resueltos es el acceso del centro propuesto a información económica confidencial sobre los países en desarrollo.

Ese tipo de información está frecuentemente a la disposición de instituciones crediticias multilaterales como el "FMI" y el Banco Internacional de

Reconstrucción y Fomento (BIRF), o Banco Mundial.

Las fuentes han sugerido la necesidad de que el "FMI" y otras instituciones similares compartan la información con el nuevo centro, colaboración que todavía no se ha acordado.

Funcionarios del "FMI" y del "BIRF" participaron en la reunión de los banqueros realizada en octubre, dijeron hoy a "EFE" fuentes de ambas instituciones.

Aplazan Reunión Sobre Baja Precio Petróleo

NICOSIA, enero 10 (UPI).— Los Ministros de Asuntos Petroleros de los seis países que constituyen el Consejo de Cooperación del Golfo aplazaron hasta la semana que viene la reunión que tenían señalada para discutir la posible reducción de la producción o el precio del petróleo.

La reunión debió comenzar el 8 de enero en Bahrein, pero el semanario Middle East Economic Survey, dijo que probablemente el día 15.

Aunque inicialmente se informó que la reunión era para tratar asuntos de rutina, que afectan a los miembros del Consejo, Arabia Saudita, Kuwait, los Emiratos Arabes Unidos, Bahrein, Qatar y Omán, en la reunión se discutirá también la política de producción y precios de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, a la que todos pertenecen, dijo la revista.

Los países del Golfo están bajo creciente presión de sus clientes, para que reduzcan el precio del petróleo.

Los ejecutivos de las compañías norteamericanas Exxon, Texaco, Social y Mobil, asociados con Arabia Saudita, en la empresa que explota el petróleo en ese país, la Aramco, pidieron al Ministro de Petróleo saudita, jeque Ahmad Zaki Yamani, en una reunión que efectuaron en Ginebra el 4 de enero, que redujeran los precios de su producto.

Los norteamericanos re-

En Colombia

Piden a Cuba Suspender su Ayuda a Nicaragua

BOGOTÁ, enero 10 (UPI).— El Canciller Rodrigo Lloreda Caicedo, pidió hoy a Cuba que suspenda su asistencia técnica y militar a Nicaragua, para que se establezcan las condiciones que permitan solicitarle también a Estados Unidos, que interrumpiera su colaboración a El Salvador, Guatemala y otros países centroamericanos.

El Ministro, en conferencia de prensa, afirmó que "mientras Cuba mantenga su política de ayuda militar y asistencia técnica, al Gobierno de Nicaragua", difícilmente podría ponerse fin a la carrera armamentista, que se vive en Centro América y acabar con la ayuda militar de Estados Unidos.

"Queremos hacerle un llamado a esos países del Caribe, que tienen mucha injerencia en Centro América y que participan con ayuda y asesoría, que se abstengan de participar en el desarrollo de los acontecimientos", de esa importante zona continental, señaló Lloreda Caicedo, quien regresó ayer de Panamá después de haber asistido a una reunión con sus colegas de México, Venezuela y Panamá.

El Canciller precisó que la posibilidad de constituir un "órgano de control a la carrera armamentista" en

la región centroamericana, fue tratado con mucho optimismo en Panamá y aseguró que las Naciones Unidas podrían asesorar con la creación de ese cuerpo vigilante.

Lloreda Caicedo dijo que Colombia, México, Venezuela y Panamá buscan "disminuir el conflicto" en Centro América, pero recaló que para eso "se necesita buena voluntad de los países afectados".

Otro Aumento en Gastos Militares Pedirá Reagan

WASHINGTON, enero 10 (UPI).— El Presidente Reagan planea pedir al Congreso otro gran aumento en los gastos de armas nucleares estratégicas, durante el próximo año, se informó hoy.

Reagan logró la aprobación de unos 22 mil millones para armas nucleares este año y puede pedir un aumento del programa hasta 30 mil millones, en el año fiscal de 1984, que comienza el primero de octubre, señaló el New York Times.

Los gastos estratégicos en 1979 bajo el Gobierno de Carter, fueron de alrededor de 12.100 millones en dólares actuales.

Viaje de Thatcher a las Malvinas no Comenta E.U.

WASHINGTON, enero 10 (UPI).— El Departamento de Estado guardó hoy cauteloso silencio sobre el inesperado viaje de la Primera Ministra Margaret Thatcher a las Islas Malvinas, por las cuales Gran Bretaña y la Argentina, libran una cruenta guerra el año pasado.

El vocero del Departamento de Estado, John Hughes, al ser interrogado hoy sobre la reacción del Gobierno del Presidente Ronald Reagan, ante la visita, respondió: "¿Reacción del Gobierno de los Estados Unidos? No. Sin comentarios".

La cuestión de las Malvinas es espionosa para Estados Unidos, debido a que enfrenta sus intereses estratégicos en Europa y las Américas en una pugna de

relaciones con Gran Bretaña y la Argentina.

Aunque inicialmente brindó apoyo político y militar a Gran Bretaña durante la guerra del Atlántico Sur, Estados Unidos trató, luego de recomponer sus relaciones en el Hemisferio apoyando sendas declaraciones de las Naciones Unidas y de la OEA, exhortando a Londres y Buenos Aires a reanudar negociaciones, para resolver el conflicto de soberanía sobre las islas.

El viaje de la Primera Ministra Thatcher a las islas se produce en vísperas de una reunión del movimiento de los no alineados en Managua, en la cual Argentina espera obtener un apoyo más firme.

El Presupuesto del Gobierno será sometido al Congreso, a fines de mes. El Presidente no ha aceptado una cifra final para la parte sobre armas nucleares del Presupuesto del Pentágono, pero el Departamento de Defensa propuso una asignación de 30 mil millones, dice el Times.

—Favor pase a la página 35.

Resumen mundial

Thatcher Rinde Homenaje a Muertos en Malvinas

STANLEY, Malvinas, enero 10 (UPI).— La Primera Ministra Margaret Thatcher visitó hoy los campos de batalla y rindió homenaje a los muertos de la guerra del año pasado con Argentina, con una corona que tenía una inscripción que decía "Murieron en combate para que podamos vivir en libertad".

Pero los líderes de la oposición la acusaron de aprovecharse del viaje para hacer campaña política para las elecciones que se esperan dentro de unos meses y Argentina condenó la visita como "un nuevo acto de provocación y arrogancia".

Plan para Extorsionar un Millón de Dólares a una Aerolínea

SYDNEY, enero 10 (UPI).— Fuerzas de Seguridad y la Policía Estatal mantenían un alerta total en toda Australia, tras una amenaza de extorsión contra una de las dos aerolíneas comerciales del país.

Los extorsionistas amenazaron con atacar un avión de Trans Australian Airlines con un misil improvisado a menos que se les pague un millón de dólares.



CONTRA INJERENCIA FORÁNEA. — Ciudad de Panamá, enero 10. Cuatro cancilleres latinoamericanos se reunieron en la isla de Contadora, para discutir la crisis de Centro América. Expresaron su preocupación por la injerencia foránea en los conflictos de la región. Izquierda a derecha: José Alberto Zambrano, Venezuela; Juan José Amado, Panamá; Bernardo Sepúlveda Amor, México; y Rodrigo Lloreda Caicedo, Colombia. (UNIFAX II de UPI)